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O Município de Montes Claros, que aderiu ao 
Unicef através de uma ação integrada entre as se-
cretarias municipais de Desenvolvimento Social, 
Saúde e Educação, está realizando várias reuniões 
para a certificação do Selo Unicef, que premia mu-
nicípios do semiárido e da Amazônia Legal que 
desenvolvem políticas públicas voltadas à pro-
moção e consolidação dos direitos das crianças e 
adolescentes. O Conselho Municipal Da Criança 
e do Adolescente (CMDCA) e a Comissão Interse-
torial do Selo Unicef realizaram uma reunião ex-
traordinária na Casa da Cidadania, na quarta-feira 
(22), para avaliar o Plano de Ação Municipal pelos 
Direitos de Crianças e Adolescentes, bem como 
monitorar os indicadores de impacto social refe-
rentes ao período de 2022. 

A Prefeitura de Pirapora, através da Secre-
taria da Família e Políticas Sociais – Sefam 
realizou na tarde de ontem, 21/03, a entre-
ga do Plano Municipal pela Primeira Infân-
cia. Essa ação faz parte da busca pelo Selo 
Unicef. Na reunião o plano foi apresentado 
para o Prefeito Alex Cesar e foi falado so-
bre a importância de Pirapora realizar essa 
ação pioneira. Esse planejamento é focado 
na primeira infância, ou seja, crianças de até 
cinco anos que é à base do desenvolvimento 
infantil.

Os representantes do Sindcomerciários receberam na sede da entidade a presidente da comissão da mulher da Câmara 
Municipal,  vereadora Maria Helena e sua assessor para uma reunião. A pauta foi a apresentação de um projeto de berçário, 
desenvolvido em 2019 e que estava parado desde a pandemia. 

PC identifica 
adolescente responsável 
por ameaças de ataque à 
escola

Montes Claros avança 
rumo ao Selo UnicefPlano Municipal pela 

Primeira Infância é 
Apresentado em Pirapora
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SEGURANÇA PÚBLICA 8

O Codanorte participou na última sema-
na da capacitação realizada pela Emater para 
os extensionistas participantes do convênio 
firmado entre a Secretaria de Estado da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) e o 
Consórcio Intermunicipal Multifinalitário para 
o Desenvolvimento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte). 

Codanorte participa de capacitação da Emater 
sobre o extrativismo

Sindcomerciários apresenta projeto 
de berçário para vereadora
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O “Excelente notícia sobre esta energia limpa e re-
novável! O Brasil entrou, pela primeira vez, na lista 
dos 10 países com maior potência instalada da fonte 
solar fotovoltaica, tendo encerrado 2022 em 8º lugar, 
então com recorde operacional de 24 GW”, comemo-
rou o deputado Gil Pereira, que preside a Comissão 
de Minas e Energias, da Assembleia Legislativa de MG. 

“Brasil entra no TOP 10 mundial em potência de 
energia solar”, destaca Gil Pereira

ECONOMIA 9

Fruticultura irrigada será pauta 
no Abanorte Fruit Connections
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DIVULGAÇÃO

Debater os desafios e as oportunidades da 
fruticultura irrigada são o objetivo 4ª edição do 
Abanorte Fruit Connections e Workshop Bana-
na Fit que acontece entre os dias 27 e 30 de 
março. O evento acontece em Janaúba e con-
tará com palestras e mesas redondas temáticas. 

AGRONEGÓCIO 5

AGRONEGÓCIO 5
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Centro das decisões
políticas e dos negócios

A Codevasf em décadas

Uma tecnologia com potencial de romper paradigmas

Dez questões cruciais que o Congresso 
precisa debater com urgência (Parte 3)

Além da arquitetura reverencia-
da no mundo todo, Brasília tem 
outra singularidade: é um solo 
fértil para o desenvolvimento de 
negócios. Isso porque a alta renda 
da população impulsiona a econo-
mia local; e a proximidade com o 
poder - o que inclui as embaixadas 

- abre um espectro de possibili-
dades para empreendedores das 
mais variadas ramificações.

Um levantamento do governo 
federal, recentemente entregue, 
posiciona a nossa cidade entre 
os cinco melhores ambientes de 
negócios do país. Alcançamos 

nota superior à média nacional na 
edição de 2022 do Índice de Con-
corrência dos Municípios (ICM), 
elaborado pelo Ministério da Fa-
zenda, e estamos em quinto lugar 
entre 119 cidades avaliadas. 

Nossa vocação empresarial an-
cora-se na coragem dos empreen-

dedores que se arriscaram aqui, 
nos primórdios daquela que viria 
a ser uma das maiores cidades do 
país. Meu pai foi um deles, o que 
me orgulha muito.

A relativa estabilidade que sen-
timos aqui ajuda na segurança dos 
investimentos, sem contar a capa-

A Agência FAPESP publicou ma-
téria da jornalista Maria Fernanda 
Ziegler mostrando que pesquisado-
res do Centro Nacional de Pesquisa 
em Energia e Materiais (CNPEM) 
desenvolveram, por meio de técni-
cas de engenharia genética, um fun-
go capaz de produzir um coquetel 
de enzimas que degrada biomassa. 
As enzimas promovem a quebra de 
carboidratos de alto peso molecu-
lar (como a celulose), presentes na 
palha e no bagaço da cana-de-açú-
car, convertendo-os em mono ou 
dicarboidratos, que podem sofrer 

fermentação para produção de eta-
nol.

A descoberta abre caminho para 
maior aproveitamento dos resídu-
os da cana-de-açúcar na fabricação 
de biocombustíveis, uma vez que a 
disponibilidade de um coquetel de 
enzimas de baixo custo representa 
um dos principais desafios para a 
produção do etanol de segunda ge-
ração, que é derivado do bagaço e 
da palha da cana-de-açúcar.

BIOTECNOLOGIA - Para que 
o fungo pudesse servir como uma 

biofábrica altamente produtiva do 
coquetel enzimático necessário, 
os pesquisadores do CNPEM reali-
zaram seis modificações genéticas 
em uma cepa já conhecida do Tri-
choderma reesei, a RUT-C30. O tra-
balho foi patenteado e teve artigo 
publicado na revista Biotechnology 
for Biofuels (bitly.ws/yjTr). Outro 
artigo foi publicado na prestigiada 
revista Nature (bitly.ws/yjTH.)

O fungo foi modificado para 
maximizar a produção das enzimas, 
utilizando edição genômica (CRIS-
PR/Cas9). Foram alterados fatores 

de transcrição para regular a ex-
pressão de genes relacionados às 
enzimas. Também foram deletados 
genes que expressavam proteases, 
as quais causavam problemas na 
estabilidade do coquetel enzimáti-
co. Finalmente, foram adicionados 
genes que codificam para enzimas 
importantes, que eram deficientes 
ou ausentes no fungo.

Com a tecnologia desenvolvida 
no CNPEM, foram produzidos 80 
gramas de enzimas por litro, que 
é a maior concentração já descri-
ta em uma publicação científica, 

a partir de fontes de carbono de 
baixo custo. O valor é mais que o 
dobro da mais alta concentração 
de enzimas até então relatada na 
literatura científica para esse tipo 
de fungo, que era de 37 g/L de en-
zimas. Esses números não se res-
tringem aos obtidos in vitro (labo-
ratório), mas foram validados em 
uma planta-piloto, em ambiente 
semi-industrial, para avaliação da 
viabilidade econômica.

A tecnologia reúne todos os 
ingredientes, desde a deman-
da por parte das usinas, até sua 

viabilidade técnica e baixo custo, 
para tornar-se um novo paradig-
ma no aproveitamento de palha e 
bagaço de cana, para produção de 
etanol.

Além disso, a tecnologia pode 
contribuir para o esforço do go-
verno brasileiro, no cumprimento 
das metas para atender às deter-
minações do Acordo de Paris, com 
a utilização cada vez mais intensa 
de energias renováveis, que emi-
tem muito menos gases de efeito 
estufa que as fontes fósseis, como 
petróleo, carvão ou gás.

8 – Redução das desigualdades 
regionais e sociais. Para tornar o Bra-
sil um país menos injusto regional 
e socialmente, o Congresso deveria 
aprovar alteração legislativa obrigan-
do a União a destinar 40% do valor 
de redução dos gastos tributários em 
ações específicas para essa finalida-
de. Isso garantiria R$118,40 bilhões 
por ano para aplicação obrigatória 
em infraestrutura nas regiões norte, 
nordeste e centro-oeste, para inves-
timento em educação, e para a cor-

reção anual das tabelas do Imposto 
de Renda Pessoa Física. Também é 
necessário exigir a drástica redução 
da tributação sobre consumo para 
15% da carga tributária(no máximo) 
e também da tributação sobre a fo-
lha e contribuições sociais (empre-
go), além de aumentar a tributação 
sobre renda e capital, de modo a 
compensar perdas das receitas com 
tributação sobre o consumo.

9 – Revisão do Código de Pro-

cesso Penal. É urgente a revisão 
do Código de Processo Penal para 
agilizar a tramitação dos processos, 
evitar a prescrição e, por consequ-
ência, assegurar a punição. Convém 
reavaliar os prazos para a conclusão 
dos inquéritos criminais e para o 
Ministério Público analisar o resul-
tado das investigações e apresentar 
a denúncia ao Poder Judiciário ou, 
conforme o caso, requerer o arqui-
vamento. A morosidade da Justiça 
brasileira é uma crítica antiga e jus-

tificada.

10 – Responsabilização maior 
dos maus gestores públicos. Por 
fim, medida necessária é a fixação 
de pena de inelegibilidade (por 10 
ou 20 anos) para os governantes 
condenados por geração de déficit 
primário, uma vez que é respon-
sabilidade do agente público zelar 
pela correta aplicação dos recursos 
públicos, sem o comprometimento 
da receita, notadamente para ges-

tão subsequente.
Debruçar-se sobre essas 10 

questões, fundamentais, é a grande 
contribuição que o novo Congresso 
pode dar ao Brasil, o país das opor-
tunidades perdidas e que precisa 
urgentemente recuperar o tempo 
perdido, reencontrar o rumo do 
desenvolvimento e, assim, oferecer 
uma nova perspectiva de vida digna 
aos seus 215 milhões de cidadãos, 
muito lembrados na hora do voto, 
porém ignorados ao longo dos 

anos.
Fiscalizar o Executivo é uma das 

funções precípuas da Câmara e do 
Senado. Fazer isso com seriedade 
é um grande passo, mas é possível 
avançar, discutindo com coragem e 
maturidade tais pontos, propondo 
e aprovando projetos de lei para 
mudar a realidade atual, corrigindo 
omissões, provocando ações efeti-
vas, contribuindo, enfim, para tor-
nar a nação mais digna para todos 
os brasileiros.

Desde sua instalação no norte de 
Minas em 1976, a Codevasf tem se 
dedicado a gestão do recurso hídri-
co, envolvendo a utilização reacional 
e a preservação do meio ambiente 
naquilo que envolve água e solo.

Na década de 1970 suas ações 
focaram a implantação dos períme-
tros públicos de irrigação (Pirapora e 
Gorutuba). Na década de 1980, com 
o início da operação dos perímetros 
de irrigação, houve uma grande 
preocupação com o abastecimento 
de água de comunidades rurais, se-
des de municípios e proprietários 
rurais, cabendo a Codevasf investir 
na perfuração de poços tubulares 
e construção de barragens, ocasião 
em que foram construídas 10 (dez) 

barragens de médio porte. 
Na década de 1990 novos perí-

metros de irrigação foram implan-
tados e postos em produção ( Jaíba 
e Lagoa Grande). Na época, foi dada 
também a atenção à perfuração de 
poços tubulares, com aquisição de 
novos maquinários aumentando 
substancialmente a capacidade de 
produção.

Na década de 2000, com o adven-
to do Projeto de Integração do Rio 
São Francisco com Bacias Hidrográfi-
cas do Nordeste Setentrional, coube 
à Codevasf as ações de revitalização 
da bacia do São Francisco e de seus 
afluentes. A Codevasf passou a in-
vestir em questões que envolvem a 
conservação do solo e da água com 

ações de controle de processos ero-
sivos (construção de barraginhas e 
terraços; recuperação de estradas 
vicinais, etc); recuperação hidroam-
biental de área de cerrado; proteção 
de matas ciliares e de topo; proteção 
de nascentes com cercamento, tudo 
isso visando a preservação da quan-
tidade de água disponível. Paralelo 
a isto, a Codevasf dedicou atenção 
também a melhoria da qualidade 
da água com a implantação de sis-
temas de esgotamento sanitário em 
54 municípios, beneficiando uma 
população de cerca de 1 milhão de 
habitantes.

Na década de 2010 foi dada ên-
fase ao Programa Água para Todos, 
com a instalação de cisternas de 

coleta de água de chuva, construção 
de barreiro/pequenas barragens, im-
plantação de sistemas simplificado 
de abastecimento de água, atenden-
do cerca de 50 municípios do vale 
do São Francisco em Minas Gerais.

Ainda nessa década, com o seu 
orçamento anual incrementado por 
emendas parlamentares, a Codevasf 
passou a expandir suas ações prin-
cipalmente para pavimentação de 
vias públicas; construção de pon-
tes; doação de máquinas pesadas e 
caminhões (pipa, basculante, com-
pactador de lixo, baú, carroceria etc) 
aos municípios; doação de patrulhas 
mecanizadas aos municípios e orga-
nização de produtores, e ainda, in-
crementou a estruturação de Arran-

jos Produtivos Locais.
Foi também nessa década que o 

Projeto Jequitaí começou a “sair do 
papel”. A Codevasf licitou e contra-
tou a obra da barragem e de pontes 
em estradas que serão atingidas pelo 
lago a ser formado. Com este contra-
to, até o momento em que foi dis-
tratado, cerca de 20% serviços pre-
vistos foram executados. Através da 
parceria firmada com o governo do 
Estado de Minas foram adquiridas 
as propriedades que serão inunda-
das pelo lago e terras que compo-
rão a área de proteção permanen-
te – APP. Foram adquiridas áreas 
destinadas ao reassentamento das 
famílias atingidas e outras destina-
das à reserva legal. Ainda com essa 

parceria, foram desenvolvidos tra-
balhos ambientais e sociais apon-
tados como condicionantes para a 
obtenção da licença de instalação, 
emitida pelo órgão ambiental no 
ano de 2013. 

Com essas ações iniciadas na 
década de 1970, a Codevasf tem 
se destacado com a maior empre-
sa estatal do governo federal que 
atua no desenvolvimento regional, 
reduzindo as desigualdades, me-
lhorando a qualidade de vida da 
população da região onde atual e, 
principalmente, realizando tudo 
isso se preocupando com as ques-
tões ambientais, principalmente 
com relação aos recursos de água 
e solo.

cidade de crescimento da cidade, 
que atrai a atenção de empresários 
de outros estados e até de fora do 
país.

Temos, ainda, um dos melhores 
aeroportos em termos de acessibi-
lidade do Brasil, centralizado em 
um país de dimensão continental, 
com voos para quase todas as capi-
tais. Isso acaba refletindo e sendo 
um diferencial para o comércio 
nacional.

Com a mudança da Junta Co-
mercial para o organograma do 
GDF (que até o fim de 2018 era 
ligada ao governo federal — a úni-
ca do Brasil neste modelo), conse-
guimos dinamizar o processo de 
abertura de uma empresa.  Antes 
levava-se de 60 a 90 dias para con-
cluir esta etapa embrionária. Hoje, 
como tudo é digitalizado, é possí-
vel instalar uma firma em questão 
de horas. O mesmo raciocínio vale 
para o encerramento de um negó-
cio.

De acordo com o Ministério 
da Fazenda, até 2022 políticas 
de desburocratização e desone-
ração tributária foram alguns dos 
pontos que contribuíram para 
o avanço da capital federal nas 
avaliações nacional e regional. 
No Centro-Oeste, somos a cidade 

campeã, seguida pelas vizinhas 
Goiânia e Anápolis. Como resul-
tado disso, foram criadas 20,8 mil 
empresas no DF no ano passado 
— 15% a mais do que em 2021, de 
acordo com o governo local. 

Mas como tudo pode melho-
rar, precisamos, por parte do 
governo, de um planejamento 
estratégico para criar, ampliar e 
fomentar o desenvolvimento eco-
nômico do Distrito Federal.

O desafio é criar um ambiente 
que possa ser favorável para des-
burocratizar os processos, dando 
mais agilidade nas regulamenta-
ções. Precisamos, ainda, retomar 
os projetos de incentivos fiscais, 
bem como realizar investimentos 
em diversas áreas, qualificando 
melhor os nossos profissionais.

Brasília merece uma ampla di-
vulgação capaz de mostrar para o 
Brasil e para o mundo os ganhos 
de se investir aqui. Potenciais não 
faltam! Juntos - setor produtivo, 
governo e classe trabalhadora – 
podemos ser exemplo, não por-
que somos o centro das decisões 
políticas do país. Mas, sobretudo, 
porque o espírito empreendedor 
e visionário do nosso fundador 
JK, felizmente, corre por nossas 
veias.  
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Sindcomerciários apresenta projeto Sindcomerciários apresenta projeto 
de berçário para vereadorade berçário para vereadora

Câmara aprova reajuste salarial dos agentes Câmara aprova reajuste salarial dos agentes 
de endemias e repasse para conveniadas de endemias e repasse para conveniadas 

Entrega da Medalha da Inconfidência Entrega da Medalha da Inconfidência 
retorna ao formato tradicionalretorna ao formato tradicional

Pacheco anuncia retorno de comissões Pacheco anuncia retorno de comissões 
mistas para analisar medidas provisóriasmistas para analisar medidas provisórias
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A apresentação da proposta para a vereadora Maria Helena

Presidente da ALMG comandou reunião do Conselho 
Permanente da Medalha nesta quinta (23)

Presidente do Congresso ressaltou que o rito constitucional 
para análise das MPs precisa ser cumprido

GIRLENO ALENCAR

Os representantes do Sindco-
merciários receberam na sede da 
entidade a presidente da comissão 
da mulher da Câmara Municipal, 
vereadora Maria Helena e sua as-
sessora para uma reunião. A pauta 
foi a apresentação de um projeto 
de berçário, desenvolvido em 2019 
e que estava parado desde a pande-
mia. Na reunião estavam presentes 
as diretoras Daniella Ribeiro, Ilka 
Vieira, o assessor jurídico, Marcelo 
Braga, a jornalista Rayhanne Tallis 
e o presidente, Osanan Gonçalves.

O objetivo do projeto é oferecer 
um suporte às mães comerciárias 
para deixarem seus filhos ao retor-
narem ao mercado de trabalho, dis-

ponibilizando um espaço profissio-
nal e familiar, em um ambiente de 
cuidado e proteção para as crian-
ças. Com uma infraestrutura bem 
preparada que possa proporcionar 
o desenvolvimento físico, cogniti-
vo, social e afetivo da criança.

O projeto foi idealizado por Ilka 
Vieira, fundadora do grupo Vovó 
do Coração, que já auxilias as ges-
tantes durante todo processo da 
maternidade. “Acompanhando de 
perto as dificuldades e questiona-
mentos das mães ao retornarem 
da licença-maternidade com a sua 
“dupla jornada”, muitas se sen-
tem despreparadas e perdidas em 
como retornar ao trabalho. Pois, 
nem sempre é possível deixar o 
emprego de lado e dedicar-se in-

tegralmente na criação dos filhos, 
foi aí que surgiu a ideia do projeto 
“Berçário de Mãos Unidas”, para 
facilitar a vida destas mães comer-
ciárias.

A vereadora, Maria Helena, abra-
çou a causa e ficou muito feliz por 
ajudar na construção deste sonho. 
“Eu me sinto muito realizada em 
participar com vocês, como mãe, 
sei que é um projeto maravilhoso 
e vamos fazer de tudo para aten-
der este pedido, parabenizo vocês 
pela iniciativa. Apesar de todas as 
dificuldades, nada é impossível, 
principalmente quando existe uma 
rede de apoio sólida para auxiliar 
esta mãe a retornar ao trabalho e 
não se sentir sobrecarregada ou 
culpada”, finalizou.

A Câmara de Montes Claros 
aprovou na manhã dessa quinta-fei-
ra (23), durante a sessão ordinária, 
diversos projetos, entre eles, o rea-
juste para os agentes de endemias e 
o repasse financeiro para as escolas 
conveniadas.

Um dos projetos aprovados, de 
iniciativa do Executivo, dispõe so-
bre o reajuste salarial dos agentes 
comunitários de saúde, endemias, 
e agentes da saúde pública. Esse 
projeto foi uma reivindicação da 
Casa, que através de ofícios e reque-
rimentos provocou ao prefeito para 

que atualizasse a folha, de acordo 
com a lei federal. Assim, o salário da 
classe passa de R$ 1.212,00 para R$ 
2.604,00 – ainda segundo a pasta o 
retroativo de janeiro também deve 
ser pago.

Outro projeto aprovado 
(n°23/2023), autoriza o Poder Exe-
cutivo a repassar recurso financei-
ro para escolas conveniadas: Casa 
da Juventude Luiz Gonzaga (R$ 
298.739,34), Centro Comunitário 
de Vivência Educacional Luiz Flá-
vio Pereira (R$ 877.546,91), Cen-
tro de Recuperação Renascer (R$ 

1.318.283,91), Projeto Betel (R$ 
1.133.018,49), Projeto Comunitá-
rio Nova Canaã (R$ 813.566,72), 
Círculo de Trabalhadores Cris-
tãos (R$ 351.760,91), Apae (R$ 
1.654.423,05), Fundação Clarice Al-
buquerque (R$ 1.494.342,30), Asso-
ciação Sociedade Educacional Men-
donça e Silva (R$ 1.460.903,55). 
Todos os valores serão pagos em 
dez parcelas, através da Secretaria 
Municipal de Educação.

As medidas passam a valer após 
a sanção do prefeito Humberto Sou-
to. (Ascom CMMC)

A solenidade de entrega da Me-
dalha da Inconfidência, realizada 
em Ouro Preto (Região Central) no 
dia 21 de abril, volta este ano ao 
seu formato tradicional. Os nomes 
dos agraciados em 2023 deverão 
ser indicados até terça-feira (28).

As definições acerca da home-
nagem que marca o Dia de Tira-
dentes, um dos líderes da Inconfi-
dência Mineira, foram anunciadas 
nessa quinta-feira (23), em reunião 
do Conselho Permanente da Me-
dalha realizada no Salão Nobre da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

A reunião foi conduzida pelo 
presidente da ALMG, deputado 
Tadeu Martins Leite (MDB), que 
também preside o Conselho Per-
manente da Medalha, formado por 
dirigentes de órgãos dos três Po-
deres estaduais, de universidade e 
outras instituições.

Ficou decidido, ainda, que a en-
trega das medalhas aos agraciados 
em 2020 e 2022, que não foi feita 
por restrições relacionadas à pan-
demia de covid-19, ocorrerá em 
celebração no Salão Nobre da As-

sembleia na própria Semana da In-
confidência, em dia a ser definido.

Já a solenidade deste ano em 
Ouro Preto no dia 21 de abril terá 
um momento cívico, na Praça Tira-
dentes, com a entrega da Medalha 
sendo feita na sequência no Centro 
de Artes e Convenções da Universi-
dade Federal de Ouro Preto (Ufop).

COMENDA É A 
MAIOR DO ESTADO

“Estou muito honrado de presi-
dir esse conselho tão seleto e tão 
importante para o Estado de Minas 
Gerais e que fala sobre a medalha 
mais importante que nós temos”, 
saudou o presidente da Casa.

Tadeu Martins Leite disse estar 
especialmente feliz por poder re-
presentar o Legislativo nesse mo-
mento pós-pandemia e de começo 
de uma nova legislatura para tratar 
de uma celebração da importância 
da Medalha da Inconfidência, a 
maior comenda concedia pelo Es-
tado.

“Temos cada vez mais que des-
tacar os valores que essa história 

(da Inconfidência) traz para o Es-
tado e para o País como um todo, 
reforçando a questão da liberdade, 
então esse dia da Medalha é muito 
importante para Minas e para a As-
sembleia”, destaca Leite.

O Governo do Estado foi re-
presentado na reunião pelo sub-
secretário de Comunicação Social 
e Eventos, Bernardo Fonseca 
Santos, tendo o prefeito de Ouro 
Preto, Ângelo Oswaldo, também 
membro do Conselho, ressalta-
do que após a pandemia o mu-
nicípio participará intensamente 
da celebração, segundo ele um 
momento importante para que 
ideais permanentes de liberdade 
sejam valorizados.

A MEDALHA

A Medalha da Inconfidência é 
concedida anualmente no dia 21 
de abril, dia de morte de Tiraden-
tes e que marca a Inconfidência 
Mineira, movimento de indepen-
dência que teve como epicentro a 
cidade de Ouro Preto, no século 
XVIII.

O presidente do Senado e tam-
bém do Congresso Nacional, Ro-
drigo Pacheco, anunciou em Ple-
nário, nessa quinta-feira (23), que 
decidiu acatar a questão de ordem 
apresentada pelo senador Renan 
Calheiros (MDB-AL), líder do bloco 
da Maioria, e oficializou o retorno 
do funcionamento das comissões 
mistas para análise prévia das medi-
das provisórias (MPs). Pacheco disse 
que sua decisão, como presidente 
do Congresso, será proferida por 
escrito e encaminhada aos senado-
res e deputados, declarando assim 
a prejudicialidade do ato conjunto, 
da Câmara e do Senado, que suspen-
deu a partir de março de 2020 o fun-
cionamento das comissões mistas 
em razão da pandemia de Covid-19.

Pacheco esclareceu que a decisão 

veio após a unanimidade dos líderes 
partidários manifestarem, em reu-
nião ocorrida antes da sessão plená-
ria, apoio ao retorno das comissões 
mistas, reforçando o pedido para 
que o rito de tramitação das maté-
rias atenda ao que é determinado 
pela Constituição. O presidente do 
Congresso ressaltou que permitir a 
apreciação constitucional das MPs, 
seja rejeitando ou aprovando, é uma 
obrigação de todos os parlamenta-
res. A decisão, observa, diminui o 
poder hoje concentrado nas Mesas 
das duas casas legislativas.

“Temos um compromisso com 
o Brasil; não é um compromisso 
com o governo necessariamente, é 
um compromisso com o Brasil de 
que medidas provisórias sejam 
apreciadas sob o rito previsto na 

Constituição Federal, com a insti-
tuição e a instalação imediata das 
comissões mistas, que serão com-
postas por deputados federais e e 
senadores, naturalmente permitin-
do um debate concentrado num 
colegiado de menor número para 
cada medida provisória, que é a 
razão de ser das comissões mistas, 
e de uma forma muito democrá-
tica, respeitando-se, inclusive, a 
proporcionalidade na indicação 
desses membros das comissões 
mistas, e, com isso, retirando o 
poder concentrado da presidência 
do Senado e da presidência da Câ-
mara dos Deputados na condução 
de medidas provisórias”, afirmou 
Pacheco.

Ele lembrou que, desde o início 
de fevereiro, a Mesa do Senado de-

cidiu pelo retorno do rito normal 
das MPs, com o funcionamento 
das comissões mistas, revogando 
o ato das duas Casas (Ato nº 1, de 
2020) que permitia a exceção, em 
razão da pandemia de Covid-19. 
Pacheco disse que, em deferência 
à Câmara dos Deputados, preferiu 
aguardar que a Comissão Diretora 
da Câmara tomasse a mesma deci-
são, já que era um ato conjunto. 
Pacheco asseverou que “os funda-
mentos fáticos que o sustentam [o 
Ato nº 1] não mais existem na re-
alidade”. Isso porque o estado de 
calamidade pública decorrente da 
pandemia foi encerrado no final de 
2022 e que o modelo tradicional de 
apreciação de MPs deveria ser reto-
mado nos mesmos moldes de antes 
da crise sanitária. (Agência Senado)

Todos os anos, a capital do Es-
tado é simbolicamente transferida 
para Ouro Preto durante a celebra-
ção.

Criada em 1952 pelo governador 
Juscelino Kubitschek, a medalha ho-

menageia pessoas que contribuem 
para a projeção e a valorização de 
Minas e tem quatro graus: Grande 
Colar, Grande Medalha, Medalha de 
Honra e Medalha da Inconfidência.

O Grande Colar da Medalha 

destina-se exclusivamente às au-
toridades que exercem ou exerce-
ram os cargos de chefes de Estado, 
chefes de governo e chefes dos 
demais Poderes da União. (Portal 
ALMG)



Montes Claros, sexta-feira, 24.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

“Brasil entra no TOP 10 mundial “Brasil entra no TOP 10 mundial 
em potência de energia solar”, em potência de energia solar”, 
destaca Gil Pereiradestaca Gil Pereira

Plano Municipal pela Primeira Plano Municipal pela Primeira 
Infância é Apresentado em Infância é Apresentado em 
PiraporaPirapora

Projeto que cria Semana Nacional do Projeto que cria Semana Nacional do 
Uso Consciente da Água segue para Uso Consciente da Água segue para 
sançãosanção

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada
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“Mais empregos, renda e receita públicas, recursos investidos nos 
municípios em saúde, educação e infraestrutura. Mais qualidade 
de vida para todos os mineiros, especialmente os norte-mineiros: 

esta é a nossa bandeira”, ressaltou Gil Pereira

Brasil subiu cinco posições no ranking mundial, saindo da 13ª 
colocação em 2021 para a 8ª ao final de 2022, com 24 gigawatts 
(GW) de potência de energia solar fotovoltaica (somando a GD 

com a GC)

Segundo a Absolar, a energia fotovoltaica passou a ser a segunda 
maior na matriz elétrica nacional, em janeiro deste ano, quando 

ultrapassou a eólica, ficando atrás somente da hídrica

“Excelente notícia sobre esta 
energia limpa e renovável! O Brasil 
entrou, pela primeira vez, na lista 
dos 10 países com maior potência 
instalada da fonte solar fotovoltai-
ca, tendo encerrado 2022 em 8º 
lugar, então com recorde opera-
cional de 24 GW”, comemorou o 
deputado Gil Pereira, que preside a 
Comissão de Minas e Energias, da 
Assembleia Legislativa de MG.

Os dados são referentes à soma 
da micro e minigeração (GD) – em 
residências, comércios, indústrias e 
propriedade rurais, em seus telha-
dos e terrenos – com a geração cen-
tralizada (GC) das grandes usinas. 
O bom posicionamento brasileiro 
se deve aos 10 GW de potência que 
foram adicionados no ano passado, 
quando o setor atraiu mais de R$ 

45,7 bilhões em novos investimen-
tos, um aumento de 64% em rela-
ção a 2021, segundo a Associação 
Brasileira de Energia Solar Fotovol-
taica (Absolar).

MINAS MANTÉM LIDERANÇA 
NACIONAL

Nesta quinta-feira (23/03/23), 
superamos 27 GW em operação no 
país, mais de R$ 128,5 bilhões em 
investimentos acumulados e 783,7 
mil novos empregos. “MG mantém 
a liderança nacional isolada, com 
mais de 5 GW (18,95 % do to-
tal gerado), somando a GD com 
a GC. Resultado da minha luta 
parlamentar ao longo de mais de 
uma década, período em que criei 
– e a Assembleia aprovou – as leis 

de incentivo e fomento à energia 
solar e a outras fontes sustentá-
veis”, destacou o deputado Gil 
Pereira.

CLASSIFICAÇÃO
 INTERNACIONAL

A China, com 392 GW, está 
na primeira posição do ranking, 
à frente de Estados Unidos (111 
GW ), seguido pelo Japão (78,8 
GW ), Alemanha (66,5 GW ), Índia 
(62,8 GW ), Austrália (26,7 GW ) e 
Itália (25 GW ). Atrás do Brasil es-
tão Holanda (22,5 GW ) e Coreia 
do Sul (20,9 GW ), informou a 
Absolar, com base em estudo ela-
borado pela Agência Internacional 
de Energias Renováveis (Irena), na 
sigla em inglês.

EXPANSÃO DAS RENOVÁVEIS

A oferta de energia gerada por 
fontes renováveis registrou um for-
te aumento no Brasil, em 2022. Se-
gundo a Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel), o país encerrou 
o ano passado com uma expansão 
de 8.235,1 MW – a segunda maior 
já registrada, atrás somente dos 
9.528 MW alcançados em 2016.

Somente as usinas eólicas e sola-
res responderam, respectivamente, 
por 2.922,5 MW e 2.677,3 MW. Usi-
nas termelétricas a biomassa repre-
sentaram 904,9 MW; as termelétri-
cas, que utilizam combustível fóssil, 
contribuíram com 1.355,7 MW; e 
as centrais hidrelétricas somaram 
374,6 MW.

A expansão da energia solar no 

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Políticas So-
ciais – Sefam realizou na tarde de on-
tem, 21/03, a entrega do Plano Muni-
cipal pela Primeira Infância. Essa ação 
faz parte da busca pelo Selo Unicef.

Na reunião o plano foi apresen-
tado para o Prefeito Alex Cesar e foi 
falado sobre a importância de Pira-
pora realizar essa ação pioneira. Esse 
planejamento é focado na primeira 
infância, ou seja, crianças de até cinco 
anos que é à base do desenvolvimen-
to infantil. Ele abrange todos os se-
tores fundamentais de atendimento 
a infância, como garantia de vacinas, 
acesso a saúde, educação de qualida-

de, lazer e projetos para orientar as 
famílias, para que elas tenham condi-
ções de oferecer cuidado adequado 
para essas crianças.

O papel do Selo Unicef é esti-
mular o município para otimizar re-
cursos humanos e financeiros para 
melhorar a  oferta de políticas públi-
cas direcionadas à infância e adoles-
cência. Durante a reunião o prefeito 
de Pirapora, Alex Cesar falou sobre 
a alegria de receber esse plano que 
será enviado para ser aprovado pela 
Câmara Municipal.

“Recebemos o desafio de buscar 
novamente o Selo do Unicef e para 
isso acontecer precisei construir um 

plano de governo, onde visualizei 
toda essa rede funcionando. Hoje 
recebemos esse material e com ele a 
proposta do que precisamos melho-
rar, aprender e avançar. Graças a essa 
equipe tenho certeza de que vamos 
alcançar o Selo Unicef ”, finalizou o 
Prefeito Alex Cesar.

O Plano Municipal pela Primeira 
Infância foi desenvolvido por uma co-
missão de elaboração especifica para 
esse material, composta pelo CMD-
CA, sociedade civil, Conselho Tutelar, 
Secretarias de Governo, Educação, 
Saúde, Planejamento e Infraestrutu-
ra. A vice – prefeita e secretária da 
Família e Políticas Sociais, Anamaria 

Burle agradeceu o empenho da equi-
pe.

“São essas ações que demonstram 
a importância da união, com esse pla-
no vamos alcançar diversas melhorias 
para as nossas crianças e isso só será 
possível com o trabalho integrado de 
cada secretaria”, comentou Anamaria.

Estavam presentes na reunião a 
secretária de Educação, Jacqueline 
Guimarães o secretário de Saúde, Ra-
fael Lana a secretária da Sefam e vice 
– prefeita, Anamaria Burle o verea-
dor, Antônio Marcelo e representan-
tes das secretarias. (ANNA CAROLINA 
PALMA – Colaboradora)

Vai à sanção do presidente da Re-
pública o projeto de lei que institui a 
Semana Nacional do Uso Consciente 
da Água (PL 2.419/2021). Ela será ce-
lebrada anualmente na semana que 
compreender a data de 22 de março, 
que é o Dia Mundial da Água.

A proposta teve origem na Câ-
mara — o autor do texto original é 
o deputado federal Luciano Ducci 
(PSB-PR) — e recebeu emendas no 
Senado. Essas emendas foram apro-

vadas pela Câmara justamente na 
quarta-feira (22).

ESCASSEZ

De acordo com o projeto, du-
rante essa semana o governo deverá 
promover palestras, debates e semi-
nários para esclarecer a população 
sobre a importância do consumo 
racional da água.

O Brasil concentra 13,7% da 

água doce disponível no planeta. 
A distribuição da água entre as 
regiões geográficas do país atinge 
os seguintes porcentuais: 68,5% 
na região Norte; 15,7% na região 
Centro-Oeste; 6,5% na região Sul; 
6% na região Sudeste; e 3,3% na 
região Nordeste. Os dados são da 
Agência Nacional de Águas e Sane-
amento Básico/SOS Mata Atlântica 
e da Secretaria de Meio Ambiente 
do Pará.

De acordo com a Organização 
das Nações Unidas (ONU), aproxi-
madamente 3 bilhões de pessoas 
sofrerão com a escassez de água 
em 2025.

Entre os fatores que compro-
metem a oferta de água potável 
estão: crescimento populacional, 
poluição, desmatamento, mudan-
ça do curso natural dos rios, des-
perdício e mudanças climáticas. 
(Agência Senado)

Ranking considera potência acumulada ao final de 2022, quando país atingiu a 8ª coloca-
ção, então com recorde operacional de 24 GW 

país ocorre em meio a um aumento 
de incentivos econômicos à instala-
ção de usinas fotovoltaicas de pe-
queno a grande porte. Em 2022, o 
Brasil registrou um crescimento de 

60% na capacidade instalada deste 
tipo de energia. Só nos últimos me-
ses, o ritmo de crescimento tem gi-
rado em torno 1 GW por mês. (CAR-
LOS HUMBERTO – Colaborador)
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Abanorte Fruit Connections coloca em Abanorte Fruit Connections coloca em 
pauta a fruticultura irrigadapauta a fruticultura irrigada

Codanorte participa de capacitação da Codanorte participa de capacitação da 
Emater sobre o extrativismoEmater sobre o extrativismo
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 O Norte de Minas tem impor-
tante papel na produção da fruti-
cultura no Estado. Em média, 12 
mil toneladas de frutas saem da 
região para diversos mercados na-
cionais. Pensando em debater o 
segmento e manter a qualidade e 
crescimento do que é produzido 
na região, a Associação Central 
dos Fruticultores do Norte de Mi-
nas e o Sindicato dos Produtores 
Rurais de Janaúba promovem a 4ª 
edição Abanorte Fruit Connections 
e Workshop Banana Fit. O evento 
acontece entre os dias 27 e 30 de 
março, em Janaúba.

O presidente do Sindicato Ru-
ral, Huarrison Antunes Cangussu 
destaca que o evento tem o conteú-
do programático todo construído a 
partir do que os fruticultores apre-
sentam de dificuldades, dúvidas e 
dores. “É uma integração, transfe-

rência de tecnologia, que atrai pro-
dutores rurais e profissionais liga-
dos à fruticultura de todo o país. 
O evento traz muito conhecimento 
ao campo. Hoje na nossa região 
temos produtores cada vez mais 
abertos e preparados para recebe-
rem essas tecnologias, que vão ser 
apresentadas durante a programa-
ção, especialmente em se tratando 
de fruticultura que é uma atividade 
produtiva muito importante para o 
Norte de Minas”, comenta.

O PODER DA FRUTICULTURA

Segundo levantamento da Aba-
norte, o Norte de Minas conta hoje 
com cerca de 35 mil hectares de 
frutas cultivadas, representando 
em torno de 27% da produção do 
estado de Minas Gerais. Desse total, 
22 mil hectares são especificamen-

te dedicados ao plantio de banana, 
prata e nanica, e o restante explora 
outras riquezas, como manga, li-
mão e mamão. Semanalmente, 700 
caminhões de frutas, com cerca de 
12 mil toneladas, saem da região 
para diversos mercados nacionais.

Em 2022, o Instituto Nacional 
da Propriedade Industrial (INPI) 
aprovou a Indicação Geográfica 
(IG), na modalidade Indicação de 
Procedência (IP), para a produção 
de banana, manga, mamão e limão 
tahiti, produzidos na região do Pro-
jeto de Irrigação Jaíba, onde estão 
inseridos cerca de 2.500 fruticulto-
res, divididos em diversos municí-
pios da região.

MARCA TERRITORIAL

A organização vai aproveitar a 
grande participação de produto-

res rurais e entidades vinculadas 
ao agronegócio para também lan-
çar uma nova iniciativa, a marca 
territorial denominada “100% 
Nortineira”, que busca potenciali-
zar e valorizar a produção regio-
nal de frutas.

“Optamos em lançar a marca 
dentro do evento pela capacidade 
de mobilização que ele traz, po-
dendo comunicar dentro e fora 
do território, já que contaremos 
com a participação de diversas en-
tidades e atores políticos. A cons-
trução deste movimento, com 
extensa participação dos fruti-
cultores locais, tem o objetivo de 
identificar os atributos da fruta e 
comunicar isso para a rede de dis-
tribuição e consumidor final. O 
Norte de Minas é um grande polo 
de produção. O clima, a topogra-
fia da região e a qualidade do solo 

favorecem que a nossa fruta tenha 
um sabor diferenciado”, afirma a 
presidente da Abanorte e da Co-
missão Técnica de Fruticultura da 
Faemg, Nilde Antunes Rodrigues 
Lage.

PROGRAMAÇÃO

Dentro da programação, o 
evento vai trazer abordagens so-
bre inovação tecnológica; agri-
cultura de precisão; iniciativas de 
sustentabilidade; perspectivas da 
fruticultura de exportação; mer-
cado consumidor; manejo e con-
trole de pragas, entre outros.

O primeiro painel, na abertura 
dos trabalhos, será coordenado 
pelo Sistema Faemg Senar, com 
o tema “Organização Setorial co-
nectada com inovação tecnológi-
ca”, e contará com palestras dos 

vice-presidentes Weber Bernardes 
e Renato Laguardia; da gerente de 
sustentabilidade, Mariana Ramos; 
da assessora de sustentabilidade, 
Ana Paula Mello; e do instrutor do 
Senar Minas, Cássio Caixeta.

No segundo dia de evento, na 
terça-feira, 28 de março, o presi-
dente do Sistema Faemg, Antô-
nio de Salvo, será o mediador da 
mesa redonda “Brasil: Uma po-
tência agroambiental”.

Toda a programação acontece 
no tatersal de eventos do Sindi-
cato Rural de Janaúba, dentro do 
Parque de Exposições da cidade. 
No site oficial do evento é possí-
vel ver mais detalhes dos demais 
palestrantes e dias de trabalho, 
através do endereço:  www.aba-
nortefruitconnections.com.br. 
(RICARDO GUIMARÃES – Colabo-
rador)

O Codanorte participou na última 
semana da capacitação realizada pela 
Emater para os extensionistas partici-
pantes do convênio firmado entre a 
Secretaria de Estado da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa) e 

o Consórcio Intermunicipal Multi-
finalitário para o Desenvolvimento 
Ambiental Sustentável do Norte de 
Minas (Codanorte).

A Emater é uma das instituições 
parceira no Programa Mineiro de 

Engecom Engenharia e Comércio Ltda.,
CONTRATA para trabalhar em escritórios de
obra em Montes Claros/MG e Brumado/BA, 

PcD’ e Reabilitados do INSS.
Enviar currículo para 

adm.moc@engecomengenharia. com.br

Programação com diversas palestras acontece no Parque de Exposições Objetivo da programação é debater o cenário e aumentar atuação técnica na fruticultura 

Incentivo ao Cultivo, à Extração, 
ao Consumo, à Comercialização e 
à Transformação do Pequi e Demais 
Frutos e Produtos Nativos do Cerra-
do (Pró-Pequi), que vem promoven-
do diversas atividades e realizando 
relevantes ações beneficiando os 
agricultores familiares extrativistas 
de 25 municípios da região norte 
mineira. O projeto tem por título o 
“Desenvolvimento Sustentável das 
Frutas Nativas e Plantadas da Agri-
cultura Familiar para o Norte de Mi-
nas Gerais – Extrativismo”, e foi ini-
ciado em meados do ano passado.

Nesse processo, a Emater vem 
cumprindo importantes metas e 
etapas previstas no Termo de Re-
ferência. Uma delas aconteceu nos 
dias 13, 14 e 15 de março onde foi 
realizado o segundo módulo de 
capacitação para 44 extensionistas 
que estão diretamente dentro do 
sistema de produção dos 25 muni-

cípios eleitos ao projeto. A capaci-
tação aconteceu no Instituto de Ci-
ências Agrárias ICA/UFMG, campus 
Montes Claros.

Com uma programação robusta, 
o evento contou com renomados 
pesquisadores: a abertura foi feita 
pela coordenadora de Desenvol-
vimento Regional do Codanorte, 
Soraya Ottoni, que apresentou uma 
retrospectiva desde a assinatura do 
convênio até os dias atuais. Ponde-
rou sobre a relevância dos mais de 
220 agroextrativistas cadastrados 
que já estão recebendo as assistên-
cias técnicas e da relevância do acer-
vo de dados coletados para diagnós-
tico e prognóstico dos agricultores 
locais. Deny Sanábio, Coordenador 
Técnico Estadual de Fruticultura – 
Detec e Beatriz Cristina Batista Fer-
reira, Coordenadora Regional BES 
- Emater-MG, apresentaram contri-
buições no que diz respeito à qua-

lidade das ATER e as melhorias no 
processo visando sustentabilidade. 
O professor Sérgio Nobre (Unimon-
tes), especialista em qualidade dos 
produtos, narrou as boas práticas 
de fabricação e resultados micro-
biológicos das pesquisas feitas com 
a polpa do pequi.

A visita técnica ao Viveiro de 
Mudas Frutíferas, Ornamentais e 
Silviculturais do ICA para difundir 
o conhecimento e as práticas acerca 
da propagação, manejo e melhora-
mento do pequi e coquinho azedo 
foi um dos pilares da capacitação 
que também fazia parte da progra-
mação promovida pelo Professor 
Paulo Sérgio Nascimento Lopes, 
Doutor em Fitotecnia e responsá-
vel pelo viveiro. Também dentro 
do cronograma de atividades, o 
Entomologista e Pesquisador da 
Epamig, Dr. Antônio Cláudio Fer-
reira da Costa, com o tema “In-

setos praga do Pequizeiro”, apre-
sentou os muitos percalços com 
as doenças que vem dizimando 
o pequizeiro na região e fez uma 
apresentação expositiva do ciclo 
reprodutivo da broca. Sarah Alves 
de Melo Teixeira, Bióloga, Doutora 
em Ecologia, conservação e manejo 
da vida Silvestre, Coordenadora de 
projetos do Núcleo do Pequi, cor-
roborou com as demandas atuais e 
as expectativas dos agroextrativis-
tas com esse projeto, apresentou 
a importância de se ter o apoio da 
Emater para com os agroextrativis-
tas e do apoio às agroindústrias de 
base familiar com a qualificação dos 
empreendimentos oportunizando 
ao público presente as diversas pos-
sibilidades de potencializar a venda 
de seus respectivos produtos. A ca-
pacitação foi finalizada com a par-
ticipação da Professora da UFMG, 
Cláudia Regina Vieira, Pós-Doutora 
nas áreas de tecnologia dos gêneros 
alimentícios, que apresentou dados 
no processamento de frutos do Cer-
rado e aplicação na elaboração de 
produtos alimentícios.

“As metas e etapas do projeto de-
vem ser concluídas este ano e as ex-
pectativas de bons resultados para o 
desenvolvimento regional são gran-
des com a melhoria da qualidade de 
vida dos agroextrativistas do APL do 
Pequi e demais municípios envolvi-
dos”, destacou o presidente do Co-
danorte, Eduardo Rabelo. (Ascom 
Codanorte)
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CÂMARA MUNICIPAL FERVENDO

Na Câmara Municipal de MONTES CLAROS, o ritmo com vistas às 
eleições 2024, já está bastante acelerado. Preocupados com o embate 
do ano que vem, vereadores subiram o tom dos discursos, mexeram 
em seus times e estão com o olhar voltado para o ano de eleição. Não 
é para menos, analistas apostam numa renovação enorme no palácio 
da URBINO VIANA.

NOMES PARA VICES

Na bolsa de cotações do Café Galo o point do TITITI político da 
terrinha de JJ, surgem INÚMEROS nomes COTADOS para serem can-
didatos a vice-prefeito em 2024. Os mais comentados por lá são: o 
médico Dr. EMERSON GUIMARÃES, o secretário municipal OSMANI 
BARBOSA NETO, o vereador Rodrigo Cadeirante, dentre outros.

QUEDA DE AVIÃO

Repercute nacionalmente a queda da aeronave de Taiobeiras que 
caiu em Goiânia no planalto central. A tragédia tirou a vida dos em-
presários Norte MINEIROS Bruno Rodrigues e Leonardo Rodrigues. 
A aeronave sempre foi muito usada pela classe política da região Nor-
te Mineira em período eleitoral. Mas, segundo informações, o avião 
fabricado em 1993 não tinha autorização para funcionar como táxi 
aéreo. Infelizmente, aumenta assustadoramente no Brasil, o número 
de acidentes aéreos.

REVISTA TEMPO

Patrícia Silva a todo vapor deverá circular nos próximos dias com 
mais uma edição da famosa REVISTA TEMPO. Certamente com um 
conteúdo jornalístico e várias pautas interessantes.

PRESIDENTE DO CRUZEIRO INVESTIGADO

O presidente do Cruzeiro, SÉRGIO SANTOS RODRIGUES, está 
sendo investigado pelo Ministério Público de MINAS. Ele foi denun-
ciado por uma suposta interferência no judiciário de MINAS, que te-
ria gerado favorecimento ao ex-presidente do clube ZEZÉ PERRELLA, 
e sua família.

AS QUENTES DE JJ

OS MISTÉRIOS DA SUCESSÃO 2024

A arrancada, rumo à SUCESSÃO MUNICIPAL 2024, já 

começou e as articulações do jogo do poder já fervem os 

bastidores da mais acirrada disputa de todos os tempos. 

Indiscutivelmente, mesmo não repetindo a grande per-

formance do seu primeiro mandato histórico, o grupo do 

prefeito HUMBERTO SOUTO ainda é o que apresenta mais 

opções de munição em nível de especulações de candidatu-

ras para o embate. Souto tem na manga várias cartas. Nos 

últimos dias, o deputado estadual GIL PEREIRA, o campeão 

de votos na eleição para a assembleia de Minas, foi o que 

mais criou um clima de proximidade com Souto, apesar do 

inquieto vice-prefeito GUILHERME GUIMARÃES continuar 

em ritmo crescente, inclusive conquistando apoios na opo-

sição, mostrando tranquilidade, preparo e determinação, 

numa maturidade impressionante. Ainda que alguns mais 

chegados ao atual prefeito, talvez por vaidade e outro in-

teresse, não defendam seu nome. Todavia, GUILHERME se 

mostra politizado e hoje é, sem dúvidas, o nome das ruas. O 

ex-deputado CARLOS PIMENTA, que no seu mandato trou-

xe importantes emendas para o município, se mostra vivo 

no processo político, sua vasta experiência política, já co-

nhecida por todos. Não podemos também deixar de lembrar 

o deputado federal Marcelo Freitas, que na Câmara Federal, 

hoje pelo UNIÃO BRASIL, vem adquirindo prestígio em ní-

vel nacional. O seu trabalho para o município também tem 

alcançado grande repercussão. Souto, como bom mineiro, 

não fala em sucessão. Mas a pergunta que não quer calar 

entre os analistas políticos, ele deixará o jogo correr e so-

mente lançará seu candidato na boca da eleição?  E no PT? O 

deputado Paulo Guedes mostra mais fogo político para en-

trar na disputa, ainda que a deputada LENINHA venha cres-

cendo muito no cenário, principalmente entre a nova gera-

ção. Guedes e LENINHA são uma escolha, a qual o partido 

da estrela solitária terá que definir. Já o deputado campeão 

de votos na região, ARLEN SANTIAGO, mostra uma disposi-

ção empolgante para a disputa, tem a opção de disputar ou 

quem sabe de lançar mão da noiva da Sucessão, a médica 

Drª PRISCILA MIRANDA, dona de uma credibilidade incon-

testável, de alto espírito humanitário, mas que, mesmo cor-

tejada, ainda não quis entrar para a política. Na UTI da po-

lítica, mas ainda respirando, surge o ex-prefeito Ruy Muniz, 

cujos rumores dos últimos dias dão conta da possibilidade 

dele não participar do processo, o quê não acreditamos, pois 

achamos que o mesmo está apenas usando uma estratégia. 

Por fim, o deputado estadual TADEU MARTINS, que, recen-

temente, conversou com o prefeito SOUTO. Tadeuzinho 

tem hoje uma projeção enorme no estado, pois atualmente 

preside a Assembleia Legislativa do Estado de MINAS e é ci-

tado em todas as rodas como pretenso candidato, ainda que 

ele negue e as notícias da imprensa na capital garantam que 

seus vôos são outros e que ele está mesmo de olho é em seu 

projeto político para 2026. Os caminhos para a SUCESSÃO 

2024 no município estão abertos, ainda que cheios de misté-

rios e indagações, afinal, até lá muita água irá rolar.

Toda a beleza da talentosa cantora e odontologa DÉBORA 

GUEDES e seu filho Kael.

No dia 16 de Abril completará 7 anos do cruel assassina-

to do jovem contador VINÍCIUS CORDEIRO, aqui com seu 

pai Afonso Cordeiro. A sociedade e a família perderam um 

jovem exemplar que exercia com sucesso a profissão de con-

tador e cursava o quinto período de direito, além de brilhar 

no Handebol. Na oportunidade, acontecerá uma missa no 

Parque das Mangueiras às nove e meia da manhã. Vale res-

saltar, que infelizmente o criminoso Luiz Fernando Aquino, 

fugiu do presídio de Bocaiúva ano passado. Condenado a 37 

anos de cadeia, a família espera por Justiça e o caso deverá 

ser retratado no retorno do Linha Direta na Globo.

Nossos parabéns ao grande aniversariante da semana GE-

RALDO Magalhães, um dos mais atuantes servidores públi-

cos do município. Aqui com sua bela esposa Haline.

Sempre bela e elegante a ADORÁVEL Stela Martins LEITE.

Em noite de festa desta coluna o Consagrado e VITORIOSO 

Dr. NEWTON FIGUEIREDO (Laboratório SANTA CLARA) e o 

grande líder que fez história como VEREADOR EDMILSON 

MAGALHÃES.

Aqui estamos com o querido casal André Luiz e Mônica, ele 

brilhando como assessor do deputado estadual ARLEN SAN-

TIAGO.
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Montes Claros avança rumo ao Selo Montes Claros avança rumo ao Selo 
UnicefUnicef

Prefeitura realiza Feira Hídrica neste Prefeitura realiza Feira Hídrica neste 
sábado, no Parque Milton Pratessábado, no Parque Milton Prates

Toneladas de entulho são retiradas das Toneladas de entulho são retiradas das 
margens do Córrego do Cintramargens do Córrego do Cintra
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O Município de Montes Claros, 
que aderiu ao Fundo das Nações 
Unidas para a Infância (Unicef ) atra-
vés de uma ação integrada entre as 
secretarias municipais de Desenvol-
vimento Social, Saúde e Educação, 
está realizando várias reuniões para 
a certificação do Selo Unicef, que 
premia municípios do semiárido e da 

Amazônia Legal que desenvolvem po-
líticas públicas voltadas à promoção e 
consolidação dos direitos das crianças 
e adolescentes.

O Conselho Municipal Da Crian-
ça e do Adolescente (CMDCA) e a 
Comissão Intersetorial do Selo Uni-
cef realizaram uma reunião extra-
ordinária na Casa da Cidadania, na 

quarta-feira (22), para avaliar o Plano 
de Ação Municipal pelos Direitos de 
Crianças e Adolescentes, bem como 
monitorar os indicadores de impacto 
social referentes ao período de 2022. 
Na oportunidade, a comissão do Selo 
fez a apresentação dos resultados sis-
têmicos, linha de base do município, 
indicadores e a metodologia da atual 

edição. A atividade integra o conjunto 
de ações na jornada pela conquista 
do Selo Unicef. 

Para a psicóloga Patrícia Jabbur, 
articuladora do Selo pela Prefeitura, 
“é preciso que essas políticas públicas 
implementadas na gestão do prefeito 
Humberto Souto continuem a per-
durar como base pra outras gestões, 

para que nossas crianças e adolescen-
tes tenham condições de vida satisfa-
tórias”.

A presidente do Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA), Karine Neves 
Dias, alerta que a criança e o ado-
lescente devem ser tratados como 
prioridade: “a lei garante que é dever 

da família, da sociedade e do Estado 
assegurar à criança e ao adolescente 
o direito à vida com dignidade e ab-
soluta prioridade. Na adesão ao Selo 
Unicef, o município deve assumir 
prioritariamente este compromisso 
de manter a agenda de suas políticas 
públicas pela infância e adolescên-
cia”. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros e 
o Comitê da Bacia Hídrica do Ver-
de Grande convidam todos para 
a I Feira Hídrica Norte Mineira em 
comemoração ao Dia Mundial da 
Água, neste sábado (25), no Parque 
Municipal Milton Prates, das 10 às 
16 horas.

O evento contará com uma vas-
ta programação, que inclui diversas 
palestras e apresentações artísticas 

voltadas à conscientização ambien-
tal, com foco na preservação da 
água.

A feira será realizada através de 
uma parceria entre diversas secre-
tarias municipais, como a de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), Serviços Urba-
nos (SSU), Educação e Saúde, além 
da Guarda Municipal e da MCTrans. 
O evento tem o apoio de diversas 

empresas particulares e órgãos pú-
blicos, como o Comitê da Bacia Hí-
drica do Verde Grande, IEF, Polícia 
Militar, Novo Nordisk, Viasolo, Co-
devasf, Copasa, Minas Poços, CSN 
Cimentos, Somai, Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento Rural Sus-
tentável e o Instituto Comunitário 
de Tabuas, através do projeto “Para 
Colher Basta Reciclar”. (Ascom 
PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Serviços Urbanos (SSU), mais 
uma vez realizou limpeza pesada 
às margens do Córrego do Cintra, 

região Centro/Leste de Montes Cla-
ros.

Toneladas de lixo e entulho des-
cartados de forma irregular foram 
retiradas do local e receberam a 

destinação correta da Prefeitura. 
O descarte irregular infelizmente 
acontece de forma recorrente nas 
margens do córrego e a Administra-
ção sempre realiza a limpeza, com 

altos custos para o Tesouro Munici-
pal. Ou seja, quem paga no final é a 
própria população.

Mais uma vez a Prefeitura insiste 
e convida a população a somente 

realizar o descarte de forma corre-
ta nos CASCOs (Centros de Apoio 
Simplificado ao Carroceiro), que 
estão em todas as regiões da cida-
de. Nos CASCOs, o descarte é reco-

lhido de forma rotineira, evitando 
assim o aparecimento de animais 
peçonhentos e a proliferação do 
mosquito causador da dengue e 
chikungunya. (Ascom PMMC)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Avião de Taiobeiras cai em Goiânia e Avião de Taiobeiras cai em Goiânia e 
deixa duas vítimas fataisdeixa duas vítimas fatais

PC identifica adolescente responsável por PC identifica adolescente responsável por 
ameaças de ataque a escolaameaças de ataque a escola

Brasília de Minas | Homem Brasília de Minas | Homem 
é preso em operação de é preso em operação de 
combate ao tráfico de drogascombate ao tráfico de drogas

BR-365 | Duas pessoas ficam BR-365 | Duas pessoas ficam 
feridas em acidente entre carro feridas em acidente entre carro 
e carreta, em Montes Clarose carreta, em Montes Claros

Dois homens, de 26 e 29 anos, 
foram presos durante uma operação 
da Polícia Militar de Meio Ambiente 
de Minas Gerais, em Verdelândia, 
Norte de Minas. A ação tinha como 
foco, combater à caça predatória de 

animais silvestres em todo o estado 
mineiro. Os suspeitos foram detidos 
em flagrante durante cumprimento 
de busca e apreensão na zona rural 
do município.

Conforme a polícia, os envol-

vidos foram encontrados em uma 
comunidade conhecida como Vista 
Alegre, através de uma denúncia 
anônima. Os homens contaram aos 
militares que criavam os pássaros 
porque gostavam. Cinco pássaros 

foram resgatados, além de quatro 
armas, munições e materiais de re-
carga foram recolhidos.

Um dos pássaros teve que ser 
levado ao Centro de Triagem de 
Animais Silvestre (Cetas) de Montes 

Claros para ser avaliado e reintegra-
do na natureza. Os demais foram 
soltos na região.

Os suspeitos foram conduzi-
dos para a Delegacia de Janaúba. 
Um deles foi preso e o outro assi-

nou um Termo Circunstanciado de 
Ocorrência e foi liberado. Os dois 
homens vão responder pelos crimes 
de posse ilegal de armas de fogo e 
por manter em cativeiros espécies 
da fauna silvestre sem autorização.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) identificou uma adolescen-
te, de 14 anos, que teria criado um 
perfil em rede social na internet para 
divulgar o possível atentado, com 
emprego de arma de fogo, a uma es-
cola estadual em Montes Claros. Nas 

postagens, a menina também amea-
çava de morte o diretor e o vice-dire-
tor da instituição de ensino.

De acordo com o delegado Bru-
no Rezende da Silveira, que coor-
denou as investigações, a primeira 
publicação realizada pela adoles-

cente ocorreu no dia 21 deste mês. 
Assim que foi identificada, por meio 
de levantamentos do Setor de Inte-
ligência da Polícia Civil, a menina, 
que estuda na escola ameaçada, foi 
convidada a comparecer à delegacia 
da cidade. Acompanhada pela mãe, 

ela assumiu ter criado o perfil e reali-
zado as postagens.

A menina contou aos policiais 
que foi motivada pelo desejo de 
se vingar da direção após ter sido 
reprovada no ano passado. Além 
disso, ela alegou que odiava a es-

cola por não conseguir se integrar. 
Sobre as imagens das armas de fogo 
postadas na rede social, a adoles-
cente informou que elas foram re-
tiradas da internet. Durante buscas 
na casa da menina, nenhuma arma 
foi localizada.

“O ato infracional cometido pela 
adolescente irá tramitar na 4ª Dele-
gacia de Polícia Civil e, assim que 
finalizado, será encaminhado para 
a Vara de Infância e Juventude em 
Montes Claros”, conclui Bruno. (As-
com-PCMG)

A Polícia Militar prendeu em fla-
grante um homem, de 23 anos, em 
Brasília de Minas, depois de encon-
trar drogas e materiais utilizados no 
tráfico na casa do dele, no bairro 
Botelho. Conforme a PM, denúncias 
indicavam que duas pessoas estariam 
rondando a praça do bairro procu-

rando um homem e que um deles 
estava armado.

Os dois suspeitos tentaram fugir 
quando viram os policiais, um conse-
guiu escapar após pular da garupa da 
motocicleta em que estava, o outro 
homem tentou entrar na casa mas foi 
interceptado pela polícia. O veículo 

estava com o chassi raspado e a placa 
não tinha cadastro no Detran-MG.

No imóvel, a PM apreendeu uma 
barra e uma porção de cocaína, uma 
barra e quatro buchas de maconha, 
uma pedra bruta e sete pedras de 
crack, além de uma balança, saqui-
nhos para dolagem e dois cadernos 

de anotações sobre o tráfico. No local 
também foram encontrados 103 reais 
em dinheiro.

O suspeito e o material apreendi-
do foram levados para a Delegacia de 
Brasília de Minas. A motocicleta foi 
encaminhada ao pátio credenciado 
da Polícia Civil. 

Na tarde dessa quarta-feira (23), 
duas pessoas ficaram feridas após 
um carro, com seis ocupantes, 
bater na traseira de uma carreta 
na BR-365, na altura do Km 9, em 

Montes Claros. Conforme a Polícia 
Rodoviária Federal, o motorista do 
veículo de passeio seguida na rodo-
via quando colidiu no para-choque 
traseiro da carreta. Segundo o con-

dutor da carreta, o veículo derra-
pou na pista e virou em L devido a 
uma garoa que caiu no local.

O SAMU informou que o mo-
torista do carro de passeio, de 64 

anos, e uma passageira, de 72 anos, 
foram atendidos no local e apresen-
tavam ferimentos leves, em seguida 
foram levados para o Hospital Uni-
versitário.
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Presidente da Petrobras diz que pode Presidente da Petrobras diz que pode 
reduzir preço da gasolinareduzir preço da gasolina

Crescimento dos desembolsos do Crescimento dos desembolsos do 
BDMG refletiu nos municípios em 2022BDMG refletiu nos municípios em 2022

Consumo nos lares brasileiros cresce Consumo nos lares brasileiros cresce 
1,44% no bimestre1,44% no bimestre

    MAIS EMPREGO E RENDA 
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Um dia após a Petrobras anun-
ciar a redução do preço do diesel, 
o presidente da companhia, Jean 
Paul Prates, disse, nessa quinta-fei-
ra (23), no Rio de Janeiro, que a 
estatal pode diminuir o preço da 
gasolina. “Sempre que a gente pu-
der vender mais barato para o con-
sumidor brasileiro, a gente vai fa-
zê-lo”, afirmou ao ser perguntado 
se a empresa deve baixar o preço 
da gasolina este mês.

Após participar do lançamen-
to do “Caderno FGV [Fundação 
Getúlio Vargas] Energia de Gás 
Natural’’, Prates destacou que a 
empresa adota o Preço de Paridade 
de Importação (PPI) como uma re-
ferência e não como um “dogma”.

“Não aceito o dogma do PPI. 
Aceito a referência internacional. 
Trabalhamos com a referência in-
ternacional com o preço de merca-
do de acordo com o nosso cliente. 
[A] cliente bom você dá desconto. 
É a política de empresa”, explicou.

REFERÊNCIA 
INTERNACIONAL

Acrescentou que o melhor 
preço para a empresa é o preço 
próximo da referência internacio-
nal. “Não quer dizer que eu tenho 
que andar exatamente em cima da 
linha do preço do importador. É 
bem diferente. Não quer dizer que 
eu vá me afastar, me isolar e virar 

uma bolha no mundo. Temos que 
seguir a referência internacional. 
Se lá fora o preço do petróleo di-
minuiu e reduziu em insumos para 
refinarias, eu tenho que corres-
ponder para o consumidor final. 
Mas eu não preciso estar necessa-
riamente amarrado ao preço do 
importador, que é meu principal 
concorrente. Paridade de importa-
ção não é o preço que a Petrobras 
deve praticar”.

Durante o evento, o presidente 
da Petrobras ressaltou que a com-
panhia vai investir na infraestru-
tura para transporte, escoamento 
e distribuição do gás natural, que 
ele apontou como entraves para o 
mercado do gás. (Agência Brasil)

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) alcançou 
no ano passado R$ 2,4 bilhões em 
desembolsos, de acordo com o ba-
lanço financeiro divulgado hoje. O 
montante, segundo aferição do pró-
prio banco, teria estimulado R$ 4,5 
bilhões em geração de valor para a 
economia mineira, mais de 60 mil 
empregos e uma arrecadação pró-
xima a R$ 147 milhões em Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS).

Ao volume de desembolsos, 26% 
superior ao de 2021, se soma a so-
lidez alcançada pela instituição. O 
BDMG fechou o ano com um lucro 
de R$ 141,8 milhões e patrimônio 
líquido de R$ 2,18 bilhões.

“Conseguimos manter a efici-
ência operacional, alcançado re-
sultados que reforçam a robustez, 
o equilíbrio e a sustentabilidade 
financeira da instituição e amplia-
mos o volume de desembolsos das 

nossas linhas de crédito”, afirma o 
presidente do Banco, Gabriel Vié-
gas Neto. 

“Os recursos liberados tiveram 
um impacto positivo nas cadeias 
produtivas, o que mostra, mais uma 
vez, que o BDMG contribui para o 
fortalecimento da economia e do 
desenvolvimento regional, trazen-
do melhoria da qualidade de vida 
para os mineiros”, acrescentou.

Do total de desembolsos, R$ 
738 milhões foram destinados a 
projetos de investimentos, reve-
lando um crescimento de 40% na 
comparação com 2021. Micro e 
pequenas empresas tiveram um 
desempenho também maior que 
2021, um aumento de 20%, totali-
zando R$ 363,1 milhões em crédito 
para os pequenos negócios no ano 
passado. 

Outro destaque em 2022 foi o 
crescimento do desembolso para 
projetos de infraestrutura. O total 

chegou R$ 173,7 milhões, 89% su-
perior ao do ano anterior.  Destes 
projetos, 62% estão alinhados a 
pelo menos um dos 17 Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da Organização das Nações 
Unidas (ONU).

Com relação à sustentabilidade, 
também houve avanços. Só para 
empreendimentos de energia reno-
vável e eficiência energética foram 
R$ 234,7 milhões, valor 39% supe-
rior a 2021. 

Sobre os segmentos, o agronegó-
cio foi o que recebeu a maior fatia 
dos recursos, 42%.  Os financiamen-
tos somaram mais de R$ 1 bilhão, 
um aumento de 12% em relação ao 
ano anterior. A oferta de crédito foi 
realizada principalmente por meio 
de linhas que utilizam recursos pro-
venientes do Fundo de Defesa da 
Economia Cafeeira (Funcafé), títulos 
de Letras de Crédito do Agronegócio 
(LCA) e BNDES. (Agência Minas)

O consumo nos lares brasileiros, 
medido pela Associação Brasileira de 
Supermercados (Abras), encerrou o 
primeiro bimestre em alta de 1,44%. 
Na comparação ante janeiro, houve 
recuo de 2%, atribuído ao menor 
número de dias em fevereiro. Na 
comparação com fevereiro de 2022, 
houve alta de 0,95%. O resultado 
contempla os formatos de loja ata-
carejo, supermercado convencional, 
loja de vizinhança, hipermercado, 
minimercado e e-commerce. Todos 
os indicadores são deflacionados 
pelo Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), medido 
pelo Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

Segundo a Abras, durante o pri-
meiro bimestre do ano os recursos 
do reajuste do salário mínimo, a 
manutenção do valor de R$ 600 do 
programa de transferência de renda, 
bem como dos números de benefi-
ciários; o pagamento do auxílio gás 
(fevereiro) e a menor pressão infla-
cionária nos preços dos alimentos 

contribuíram para um consumo po-
sitivo, mas moderado.

A entidade estima que o que deve 
sustentar o consumo nos lares no 
primeiro trimestre, é o reajuste do 
salário mínimo em 7,42% para mais 
de 60 milhões de pessoas; a manu-
tenção do pagamento de R$ 600 do 
Bolsa Família, o auxílio gás no valor 
de 100% da média nacional do boti-
jão de gás de cozinha de 13 quilos 
pago em fevereiro; o resgate do PIS/
Pasep (de fevereiro a dezembro) e o 
pagamento, a partir de 20 de março, 
de R$ 150 por criança de até 6 anos 
para as famílias inscritas nos progra-
mas de transferência de renda.

“Outros recursos anunciados ou 
em análise pelo governo federal ten-
dem a ser direcionados para o con-
sumo de alimentos, como a revisão 
e ampliação das bolsas da área da 
educação, o reajuste dos servidores 
civis do Poder Executivo e o novo 
reajuste do salário mínimo a partir 
de 1º de maio. Para 2023, deve ha-
ver, inicialmente, um crescimento 

de 2,5% do consumo nos lares”, 
disse a Abras.

De acordo com os dados da 
Abras, o valor da cesta de 35 produ-
tos de largo consumo (alimentos, 
bebidas, carnes, produtos de limpe-
za, itens de higiene e beleza) regis-
trou queda de 0,39% em fevereiro. 
Com essa variação, o preço na mé-
dia nacional passou de R$ 754,98 
em janeiro para R$ 752,04 em feve-
reiro. No acumulado do ano, a cesta 
nacional tem recuo de 0,31%.

No bimestre, os recuos são mais 
expressivos para cebola (31,82%) e 
tomate (6,30%), cortes de carne tra-
seiro (1,14%) e dianteiro (3,33%) 
e frango congelado (1,71%). Entre 
as altas aparecem o leite longa vida 
(4,31%), queijos prato e muçarela 
(1,75%), ovos (2,55%), sabão em 
pó (2,55%), desinfetante (1,68%), 
detergente líquido para louças 
(1,22%), água sanitária (1,14%), 
sabonete (1,53%), creme dental 
(1,20%), papel higiênico (0,55%) e 
xampu (0,50%). (Agência Brasil)

Para Prates, Preço de Paridade de Importação é referência, não dogma

Balanço demonstra aumento na liberação de crédito a prefeituras e empresas, com 
mais de R$ 2,4 bi em repasses; lucro líquido de R$ 141 mi indica solidez

Valor da cesta de 35 produtos registrou queda de 0,39%
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Marê revela a Júlio que foi vítima de uma armação de Gilda, e pede ajuda para sair da 
prisão e encontrar seu filho. Gilda comemora os 25 anos do Hotel Budapeste, e é admi-
rada pelo governador Benedito Valadares. Milton informa a Gilda sobre a visita de Júlio 
a Marê. Anselmo beija Verônica e pede que ela se afaste dos galanteios de Érico. Gilda 
exige que o promotor Silvio se desfaça dos autos do processo de Marê. Verônica e Júlio 
se reencontram. 

Sol se sente confusa com o beijo em Lui. Wilma se enfurece quando Fábio afirma que 
não irá se separar de Dora. Sol conta para Bruna que ela e Lui se beijaram. Lui perdoa 
Fábio. Lui revela a Vitinho que beijou Sol. Kate conversa com Sol sobre a história que 
Bruna contou de Theo. Helena tenta fazer Clara entender que está em um relacionamento 
abusivo. Theo termina a sociedade com Orfeu. Jenifer questiona Lumiar sobre as tatuagens 
de Ben. Orfeu pede para conversar com Lumiar. 

RESUMO DE Novelas
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ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Guerra passa mal ao saber que Chiara está grávida. Guerra e Cidália decidem esconder 
a gravidez de Chiara. Brisa chora ao saber por Bia que ela e Oto estão noivos. Pilar fala 
para seus comparsas que é a favor do sequestro de Helô. Dante tenta consolar Brisa. 
Lídia flagra Leonor andando de bicicleta com Caíque e conta para Talita. Leonor se nega 
a ajudar Caíque na relação do rapaz com Talita. Ari decide ocupar a sala de Talita. Chiara 
se depara com Ari ao entrar na empresa.

Benício não dorme à noite para ficar mexendo no celular e ler os comentários dos 
haters. Luísa diz a Otto que está incomodada com todo mundo falando que eles são 
um casal. Jeff aconselha Luca a contar tudo à polícia, mas Luca manda o amigo cuidar 
da vida dele. Claudia entrega o TCC para a primeira revisão. Os amigos da faculdade 
pedem para Jeff revelar o que Luca expôs para ele na festa. Renato canta música ro-
mântica para Edite, mas Ruth chega e fica chateada com a aproximação deles. Renato 

acredita que a relação com Edite é profissional.

Amanhece no acampamento hebreu de Sitim. Algumas mulheres recolhem o maná 
que cai do céu. Acsa sugere que Livana tenha um amor secreto. Mais diz acreditar 
que Elói seja um traidor. Irritada, Jéssica se recusa a conversar com Laila. Fofoqueira, 
Mara conta que a moça terminou o noivado com Salmon. Noemi se mostra confiante 
na missão dos espias. Acã mente para Gibar ao dizer que passou a noite orando no 
deserto, loná desabafa com Elói e diz estar preocupada com a desconfiança do povo. 

Mara reclama do casamento da filha com o criado de Josué. Aruna faz uma visita a Elói. loná diz que a moça pode 
estar gostando de Josué. Kadmo vai até a gaiola onde Melquias está preso para conferir o sofrimento do hebreu. 
Raabe diz que ajudará Salmon a libertar Melquias. Eles começam a planejar o resgate. Durgal pergunta como Marek 
aceita dividir Kalesi com outro homem. O rei de Jericó manda chamar Zuma e Muralha. O soberano explica que os 
escravos são como objetos. Salmon fala de Deus com Raabe. Kalesi e Merodaque levam Nobá para o templo dos 
deuses. Calebe pergunta se Josué está apaixonado por Aruna, mas ele nega. 

Lexa e Guimê: reconciliação é improvável 
para ex-casal e cantora viverá novo amor, diz 
tarólogo

Neymar vai ser pai novamente? Equipe de 
Bruna Biancardi abre o jogo sobre gravidez

Acabou de vez? Tarólogo Victor 
Valentim tirou as cartas para Lexa e 
MC Guimê e revelou qual será o des-
tino do ex-casal após polêmica envol-
vendo o cantor no ‘BBB 23’.

Juntos há 10 anos e casados há 7, 
Lexa e MC Guimê estão enfrentando 
uma nova crise no casamento depois 
da última reconciliação, em dezem-
bro de 2022. Apesar da cantora ainda 
não ter se pronunciado oficialmente, 
tudo indica que o relacionamento 
dos famosos chegou ao fim de vez.

Os rumores da separação defini-
tiva iniciaram após Lexa ser flagrada 
em um shopping sem aliança de 
compromisso. Além disso, em uma 
nota enviada ao programa ‘Fofocali-
zando’, do SBT, a Rainha de Bateria 
da Unidos da Tijuca revelou que so-
freu crise de amnésia com a polêmica 
envolvendo o funkeiro no ‘BBB 23’ e 
finalizou afirmando que “o problema 
é dele, ele que tem que enfrentar”.

De acordo com Victor Valentim, 
astrólogo e tarólogo há 10 anos, a 

relação não tem mais volta. “Pelas 
cartas o casal não vai ficar junto. A 
dor que a Lexa está passando é muito 
grande. Ela está completamente tris-
te, magoada, decepcionada”, iniciou.

E completou: “Com uma sensa-
ção de que tudo aquilo que ela cons-
truiu com ele foi por água abaixo. 
Não existe uma possibilidade dela 
voltar a acreditar nele depois deste 
caso, a confiança acabou”.

ARREPENDIMENTO

Victor Valentim ainda revelou 
que, segundo as cartas, MC Guimê 
está arrependido do comportamen-
to que o levou a expulsão do reality 
show da TV Globo, mas que o cantor 
pretende citar o assunto em uma fu-
tura canção.

“As cartas mostram que ele sabe 
do seu erro mas também quer apro-
veitar a oportunidade dos holofotes 
para lançar uma música nova prova-
velmente falando pelo o que passou. 
Ele está em busca de oportunidades. 

A questão financeira para eles é o que 
mais pega - por conta da separação 
e divisões de bens”, afirmou o espi-
ritualista.

NOVA RELAÇÃO À VISTA
Apesar do fim do casamento, Lexa 

não deve permanecer sozinha por 
muito tempo, segundo o tarólogo. 
A cantora seguirá novos caminhos 
e encontrará uma nova pessoa para 
ajudá-la a superar esta fase difícil que 
vem enfrentando nos últimos tem-
pos.

“A Lexa está numa onda muito for-
te de energias negativas e de decep-
ção. Ela tinha muitos projetos com 
ele, principalmente pós BBB. Agora 
vai seguir pra um novo caminho. 
Agora, as cartas aparecem a energia 
de uma nova pessoa vindo pra ela em 
breve. Um homem que vai auxiliá-la 
a sair desta energia pesada da sepa-
ração e que vai apoiar ela. Também 
podendo ser um novo pretendente 
para ela que surge ainda este ano”, 
finalizou Victor Valentim

Neymar e Bruna Biancardi oficia-
lizaram a reconciliação em janeiro 
deste ano e já teriam dado um passo 
importante na relação. Entenda os 
rumores!

Neymar vai ser pai novamente? A 
colunista Fabíola Reipert, da Record 
TV, afirmou durante participação 
no programa “Balanço Geral” que 
Bruna Biancardi, está grávida. O jo-
gador já é pai de Davi, de 11 anos, 
fruto da relação com a influenciado-
ra Carol Dantas.

Segundo a colunista, duas fontes 
diferentes confirmaram a ela a gra-
videz de Bruna. Além disso, o casal, 
que passou uma turbulência com 
rumores de traição e se reconciliou 

no final do ano passado, já estaria 
planejando um casamento.

No entanto, ao que tudo indica, 
a informação não procede. Segundo 
o portal SportBuzz, a assessoria de 
Bruna negou que ela esteja grávida. 
Em contato com a própria Fabíola, 
a equipe de Biancardi também des-
mentiu o rumor. “Estamos de olho. 
Se a barriga dela crescer, já sabe-
mos”, disse a jornalista.

A reportagem do Purepeople 
entrou em contato com a assessoria 
de imprensa de Neymar, que disse 
que não vai emitir nota a respeito do 
assunto.

MÃE DE NEYMAR NÃO SE DÁ 
BEM COM BRUNA BIANCARDI, DIZ 

JORNAL
De acordo com o jornal Extra, 

Nadine Gonçalves, a “Neymãe”, não 
nutre uma boa relação com Bruna 
Biancardi. As duas não se seguem 
nas redes sociais. Já com o sogro, a 
história é bem diferente e a modelo 
até trata o pai do atleta com um ape-
lido especial: tio.

Recentemente, uma atitude da 
matriarca ajudou a reforçar este ru-
mor. Ao escrever um texto de aniver-
sário para Neymar, Nadine escolheu 
uma foto que o craque tirou junto 
de Bruna Marquezine, sua ex-namo-
rada. O rosto da atriz foi cortado da 
imagem, mas ainda é possível ver 
resquícios do cabelo da ex-nora na 
publicação da mãe do jogador.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Creed III

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

Homem-Formiga e a 
Vespa: Quantumania

John Wick 4 - Baba Yaga

Pânico VI

Shazam! Fúria 
dos Deuses
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Cruzeiro: Raposão e Raposinho ganham Cruzeiro: Raposão e Raposinho ganham 
novas identidades visuaisnovas identidades visuais

Réver se aproxima de feito que só um Réver se aproxima de feito que só um 
jogador conseguiu no Atléticojogador conseguiu no Atlético

Pepa compara torcida do Cruzeiro a vento: Pepa compara torcida do Cruzeiro a vento: 
'Estupefato''Estupefato'

No dia em que completa 20 
anos, o Raposão teve a nova iden-
tidade visual apresentada pelo 
Cruzeiro, nessa quinta-feira (23). 
Em vídeo divulgado pelo clube nas 
redes sociais, as versões antigas da 
mascote saudaram a chegada do 
repaginado animador da torcida 
celeste, acompanhado do também 
renovado Raposinho. 

“Inspirado no desenho do car-
tunista Mangabeira, de 1945, o Ra-
posão teve diversas versões físicas, 
mas hoje recebe sua primeira gran-
de repaginação visual, junto com o 
Raposinho”, informou o Cruzeiro. 

A estreia do Raposão como mas-
cote do Cruzeiro foi no dia 23 de 
março de 2003, em vitória por 4 a 
0 sobre o Tupi, pelo Campeonato 

Mineiro, com três gols de Alex. 
As novas versões do Raposão e 

do Raposinho devem ser apresen-
tadas à torcida na partida contra o 
Grêmio, pela segunda rodada do 
Campeonato Brasileiro. O jogo está 
pré-agendado para 22 de abril, no 
Independência, em Belo Horizonte.

MUDANÇAS - Em julho do ano 

passado, em entrevista ao Superes-
portes, o diretor de negócios do 
Cruzeiro, Lênin Franco, explicou o 
processo de mudança de identida-
de visual do Raposão e do Raposi-
nho. 

“A modernização passa por 
uma infinidade de detalhes. Na 
hora que a gente vai redesenhar 
eles, e não é a gente, vamos tra-

zer alguém especializado nesse 
aspecto para o departamento. 
A grande vantagem de ser SAF é 
que não trabalho com tempo de 
mandato, a gente trabalha com es-
truturação. A gente tem tempo de 
fazer um negócio que fique estru-
turado e que os processos fiquem 
na empresa. Isso é uma coisa im-
portante”, declarou.

Na ocasião, o diretor também 
comentou a ideia do ‘Raposãover-
so’. “O Raposão bebê para produ-
to infantil, o Raposão adolescente 
para fazer produto ‘teen’, o Rapo-
são com cara de brabo para um 
público, o Raposão apaixonado 
para outro público. A ideia é fazer 
algo realmente muito estrutura-
do”, concluiu. (Superesportes)

Em reta final de carreira, o za-
gueiro Réver está próximo de um 
grande feito no Atlético. Caso o 
Galo supere o América na final do 
Campeonato Mineiro, o defensor 
de 38 anos chegará a 12 títulos 
com a camisa preta e branca e 
igualará o ex-goleiro João Leite 
como o maior campeão da histó-
ria do clube.

Em sua segunda passagem 
pelo Atlético, Réver vive a 10ª 
temporada com o Alvinegro. São 
31 gols em 343 jogos e uma traje-
tória recheada de conquistas.

Com o Galo, Réver levantou as 
seguintes taças: Campeonato Mi-
neiro (2012, 2013, 2020, 2021 e 
2022); Copa Libertadores (2013); 
Recopa Sul-Americana (2014); 
Copa do Brasil (2014 e 2021); 
Campeonato Brasileiro (2021) e 
Supercopa do Brasil (2022).

O zagueiro é símbolo de uma 
grande transformação em termos 

de grandes títulos na história do 
Atlético. Antes da chegada de Ré-
ver, as honrarias mais expressivas 
do Alvinegro eram um Campeona-
to Brasileiro (1971) e duas Copas 
Conmebol (1992 e 1997).

APOSENTADORIA DE RÉVER

Aos 38 anos, Réver já se prepa-
ra para a carreira fora das quatro 
linhas. Durante as últimas férias 
do Galo, em dezembro, o atleta 
concluiu uma das licenças para 
treinadores da CBF Academy.

Em janeiro, o jogador deu 
indícios de uma aposentadoria 
próxima durante entrevista cole-
tiva. O segundo maior zagueiro 
artilheiro da história do Atlético 
espera, antes de pendurar as chu-
teiras, aumentar a coleção de tro-
féus com a camisa preta e branca.

“Com certeza [pensa em seguir 
no futebol após a aposentadoria]. 

Muito tempo me dedicando ao 
futebol. Tenho buscado conheci-
mentos, estou estudando para ver 
o que talvez desperta para que eu 
consiga ou possa ficar no meio 
do futebol. Mas tenho mais um 
ano ainda de contrato, tem muita 
coisa para acontecer. Espero cum-
prir da melhor maneira possível 
e aumentar essa minha galeria de 
troféus com a camisa do Atlético. 
Pensando passo a passo, procu-
rando conhecimento, para que 
quem sabe no final do ano surjam 
oportunidades e eu esteja prepa-
rado para executar da melhor ma-
neira possível”, pontuou Réver.

Títulos de Réver pelo Atlético
Campeonatos Mineiros (2012, 

2013, 2020, 2021 e 2022); Copa 
Libertadores (2013); Recopa Sul-
-Americana (2014); Copas do Bra-
sil (2014 e 2021); Campeonato 
Brasileiro (2021); Supercopa do 
Brasil (2022). (Superesportes)

Pouco depois de desembar-
car no Brasil, o técnico Pepa ras-
gou elogios à torcida do Cruzei-
ro e a comparou com o ‘vento’. 
“É, acima de tudo, um orgulho 
tremendo, uma responsabilida-
de enorme. Tenho noção dessa 
responsabilidade. É chegar e me 
adaptar rapidamente e me agar-

rar a tudo: estrutura, elenco e 
saber que os 10 milhões (de tor-
cedores) vão estar por trás a em-
purrar como o vento”, iniciou, 
em entrevista ao clube.

“Nós vamos jogar sempre 
com um ‘vento’ nas costas. Te-
mos que levar para dentro de 
campo essa energia para haver 

uma identificação entre a torci-
da e a equipe dentro de campo”, 
prosseguiu.

O português disse que assis-
tiu a vídeos da torcida celeste e 
se disse “estupefato” com o que 
viu. Pepa afirmou estar ansioso 
para sentir esse energia do es-
tádio.

“Podem contar comigo em 
tudo. Vou ser um de vocês. 
Dez milhões não é brincadeira. 
Quando se fala em ‘nação azul’, 
é uma nação mesmo. É uma na-
ção. Não vale a pena estar aqui 
dizendo grandes coisas, que co-
nheço, conheço, conheço, que 
vou ficar arrepiado quando sen-

tir o verdadeiro calor”, disse.
“Uma coisa é ver os vídeos, 

que me deixaram estupefato. É 
bárbaro olhar para aquilo. Outra 
coisa é sentir o barulho e o apoio da 
torcida no estádio. Portanto, estou 
ansioso para sentir esse calor, esse 
apoio, essa força. Confiem muito 
em mim, porque, como costumo 

dizer, vou dar a vida”, prometeu.
Pepa ainda não sabe quando 

terá o primeiro contato com a tor-
cida do Cruzeiro em uma partida. 
A estreia dele pelo novo clube será 
em três semanas, pela Copa do 
Brasil, contra adversário indefinido 
e em local ainda não conhecido. 
(Superesportes)
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REAPARECENDO na noite de quarta-feira numa peixaria da cidade, 
meus queridos afilhados de casamento WILSON PARRELA E ANA ELISA 
MARCONDES. Eles estão ficando quase toda semana em uma bela fazen-
da que compraram próximo a city, onde Ana Elisa depois de ter abando-
nado o setor empresarial, dedica-se a natureza e está construindo uma 
Capela no local. No próximo mês, eles alugam automóvel em Nice, na 
Riviera Francesa e voltarão a circular não só no litoral da França como 
da Itália. Certíssimos.

ANDO TÃO DECEPCIONADO com certos deputados da cidade que 
vou colocá-los na GELADEIRA. Fazem promessas somente para aparece-
rem, mas trabalham em benefícios próprios. Depois dou a dica...

UM GRANDE GRUPO de amigos belorizontinos já anotou em suas 
agendas a vinda para aterrissarem com seus aviões particulares dia 6 de 
maio e curtirem a FEIJOADA DO THEO. Amigo é coisa para se guardar 
dentro do peito. E guardo todos que sempre me prestigiam e são sin-
ceros.

HOJE VOU ‘sair da toca’, depois das 20h, estarei esperando os ami-
gos no barzinho FALA FINA que tem reunido muitas famílias do bairro 
Morada do Sol e de várias partes da cidade que vão ali nos prestigiar e 
saborear deliciosos petiscos com a cerveja geladíssima, coquiteis e o 
bom vinho. Amanhã teremos ali a deliciosa FEIJOADA. Espero vocês lá...

NO PRÓXIMO MÊS, ou seja, dia 9, teremos o DOMINGO DE PAS-
CÓA quando a criançada e é claro também os adultos ganham CHO-
COLATES, inclusive em forma de coelho para celebrarem a bonita data 
quando os católicos festejam a ressureição de cristo. 

GENTE, evito passar em frente ao Automóvel Clube, pois naquele 
local  está praticamente a minha história, onde mantive o ETERNO GLA-
MOUR DA NOSSA SOCIEDADE e recebi em minhas famosas festas as 
maiores personalidades do país, desde presidentes, ministros, governa-
dores, etc. Hoje, está lá fechado e sendo praticamente invadido pelos 
sem tetos. MUITO TRISTE MESMO.

VAP & VIP

POBRE E BELO CERRADO

Continuamos vendo o belíssimo cerrado deste nosso querido ser-
tão sendo totalmente destruído com a grande plantação de eucalipto 
e produção de CARVÃO. O cerrado norte-mineiro é grandioso, rico e 
com sua destruição, estão também desaparecendo muitas ervas e frutas 
silvestres como MURICI, CAGAITA, MARMELADA-DE-CACHORRO (esta 
realmente desapareceu por completo.) PANAN e várias outras espécies 
da flora sertaneja. LAMENTÁVEL...

“NÃO É UM PAÍS SÉRIO” 

DESDE criança guardo na lembrança quando o famoso presidente 
da França Charles de Gaulle visitou o Brasil naquela época e declarou: 
“Este não é um país sério”. E passaram décadas e mais décadas e pelo 
visto o BRASIL continua sendo o mesmo ou até pior, principalmente 
no USO DO PODER DA IMPUNIDADE POLÍTICA, DA CORRUPÇÃO en-
tre outras. Realmente, algo precisa mudar neste belíssimo e gigantesco 
país. O pior é que as perspectivas não são das melhores MUDA BRASIL, 
BASTA DE ROUBALHEIRA E IPUNIDADE, onde só ficam presos “ladrões 
de galinha”.

DESPENCANDO 

ENQUANTO estamos vendo o presidente falando PALAVRÕES, fazen-
do ameaças e outras bobeiras, o Brasil vai se afundando cada vez mais, 
apenas no início do seu Governo, já estamos vendo as VENDAS FRACAS 
e falta de peças, montadoras dão férias coletivas e paralisando produ-
ções. General Motors, Hyundai e Stellantis, dona de marcas como Fiat, 
Peugeot e Citröen, vão suspender parcialmente as atividades. Volkswa-
gen já havia parado três unidades em fevereiro.

RUMO À CHINA 

ENQUANTO isso, o Presidente Lula para variar, viaja com uma gran-
de caravana rumo a CHINA COMUNISTA na próxima segunda-feira. Ele 
sempre gostou de se mostrar lá fora e agora muito mais, pois aqui no 
Brasil, praticamente não está podendo aparecer em público que leva 
vaia. 

MOTOQUEIROS EM PORTUGAL 

NO PROXÍMO mês um grande grupo de motoqueiros estarão jun-
to com as esposas, aterrissando em Portugal e percorrerá todo aquele 
belíssimo país de moto com proteção de um carro guia. O interior de 
Portugal é belíssimo com muitas vinheiras de bons vinhos e passagens 
fantásticas. No ano passado fiquei realmente deslumbrado quando es-
tive ali com Samantha e de Lisboa para a região de ALGAVER com suas 
praias fantásticas e eu sugiro um stop na maior cidade daquela região, 
ou seja, ALFEIRAS.

PISCINADAS 

COM O sol do verão em pleno outono, todo mundo vai correr para 
o Max Mim a partir de amanhã, inclusive talvez no domingo poderei 
circular por lá.  O Max Mim se tornou mesmo a grande atração da cidade 
e olhem que hoje frequentar piscinas em clubes está ficando difícil, pois 
quase todo mundo possui as suas na própria residência. Ainda bem que 
no Max Mim, no AABB e Pentáurea, continuam sendo frequentadíssi-
mas. É bom ir aos clubes nos fins de semana, não somente para curtir as 
atividades esportivas, principalmente confraternizar com amigos, mui-
tos que a gente não via há muito tempo. 

A FEIJOADA DO THEO continua como sempre digo:  ‘esquentando’ e 
estou muito feliz, pois muitos e muitos amigos, estão me dizendo que já 
formam grupos para me prestigiar dia 6 de MAIO, no VICHI MARIA. No iní-
cio do próximo mês estarei revelando o BUFFET que irá servir a feijoada e 
é claro, salgados variados e aparadores com comida de buteco, bem como 
a MELHOR CERVEJA que estará jorrando geladíssima. Veja a bela advoga, 
Graziella Ferraz super produzida ao lado do maridão João Paulo Fernandes 
Godoy

MAIS UMA AGÊNCIA - Hoje a CREDINOR que foi fundada por um grupo 
de pecuaristas da região, tendo à frente o Henrique Veloso Neto, que foi 
pioneiro e idealizador, junto com o então presidente  da Cooperativa Jai-
ro Athayde  Vieira que depois se tornou primeiro presidente do SICOOB 
CREDINOR e em seguida o banco teve na presidência por 25 anos HELI PE-
NIDO que graças a sua experiência no setor bancário, pois  foi gerente do 
antigo Banco de Minas, o CREDINOR foi crescendo cada vez mais através 
de outro grande homem dinâmico que  é o atual PRESIDENTE DÁRIO CO-
LARES MOREIRA. Hoje, o Sicoob-Credinor opera não só para os ruralistas, 
mas em todos os setores, crescendo cada vez mais e já possui 31 agências 
aqui em Moc e em várias cidades da região. Veja aí o presidente Dário Co-
lares emoldurado pelo seu vice-presidente, Alexandre Viana; este jornalista 
e; o presidente da sociedade rural, José Henrique de Carvalho Veloso, na 
inauguração da nova agência no Parque de Exposições

O  PRESIDETE Dário Colares  agradecendo a presença da imprensa e  fa-
lando sobre o banco genuinamente montes-clarense que vem crescendo 
cada vez mais. Depois junto com Alexandre Viana e outros diretores, mos-
traram as modernas instalações e excelentes

DURANTE um passeio romântico no paradisíaco Arraial do Cabo, a linda 
arquiteta, Amanda Horta Mameluque foi surpreendida pelo noivo Karran  
Benhur com o pedido de casamento que será no próximo ano em Arraial 
D’ Ajuda

HALAN BORGES sempre dando show com seu ‘FLAY SHOW BAR’ manten-
do a tradição, voltará a montar dois no VICHI MARIA, durante a FEIJOADA 
DO THEO, no dia 6 de maio com sua equipe servindo finíssimos coquetéis 
com vodka, gim, frutas naturais e outras novidades. 

CARLOS GENUÍNO Quadros, Cecilia Drumond Colares e Elmar Santana

O ARQUITETO Gustavo Colares que foi responsável pelo projeto da nova 
agencia, a jornalista Felicidade Tupinambá, Marcus Arruda  e a jornalista e 
diretora da revista Tempo, Patrícia Silva

O VICE-PRESIDENTE, com Rogério Maia, Carlos Genuíno, Ailton Vieira  e 
Enrique Morais 

FAMÍLIA - destaco hoje a de Geraldo (Coró) Barbosa e Ivete Santos com os 
filhos Rafael, Cibele, Luiz Cláudio e Murilo

HOUVE um jantar em homenagem a imprensa, reunindo no clube dos 
Fazendeiros inúmeros jornalistas e ali Dário e Alexandre se manifestaram 
sobre o crescimentos do CREDIMONTES e as novas instalações no parque. 
Na foto, Dário com o diretor da Inter TV Flavio Braidatto que voltou a resi-
dir aqui em Moc onde é bastante querido


